



Crisis de seguridad I

● La derecha crítica al Gobierno y este contrataca, pero ambas coaliciones. En cuatro días hubo 18 muertos. El Ejecutivo tiene una genial idea de trabajar en nuevas estrategias y de qué, si no ha cambiado nada, estamos peor que antes y no mejor que hace cinco años, como dijeron erróneamente los físicos nucleares. Después es fácil culpar a las policías por parte de la ciudadanía, pero aquellos antes no son niños ni chaperones para andar cuidando a cada persona, ya que ellos mismos son víctimas de portonazos, encerronas, persecución, etc.

Los ciudadanos estamos cansados de oír o leer las mismas frases clichés de parte del Ejecutivo: "Los perseguiremos como perros", "no se escondan porque los encontraremos", o "nos querellaremos con todos los que resulten responsables".

La gota que en cierta forma rebalsó el vaso fue la frase "no estamos a nivel de otros países". Hace mucho que la vocera de Gobierno no da el ancho, pero sigue en el cargo. Nadie de la plana mayor en seguridad da un paso al costado, como Carolina Tohá, Manuel Monsalve o Eduardo Vergara. La frase "caiga quien caiga" de su excelencia no aplica para nadie, es vergonzoso.

Se me olvidaba que el ministro Álvaro Elizalde desea cambiar las reglas de las votaciones de octubre (voto vo-

luntario), con el único objetivo de no seguir cayendo al vacío, ya que el salvavidas que les queda es uno de concreto. Después, ¿con qué moral critican a Nicolás Maduro de Venezuela si en nuestro país poco a poco quieren implementar iguales prácticas chavistas comunistas?

Boris Cortez

Crisis de seguridad II

● Los días de violencia y muerte, con 17 asesinatos en la Región Metropolitana y uno en la Región de Valparaíso, han arrastrado a los actores de la política chilena a un duro debate sobre las responsabilidades frente a la crisis de seguridad y de cómo abordarla para recobrar la tranquilidad ciudadana.

Tras esa legítima y necesaria discusión, que ya tiene antecedentes de hechos anteriores, se devela el cruel atentado hacia el "espacio público", un bien precioso y no cedible, porque allí está el lugar de encuentro democrático y de equidad, donde se construye el nosotros, a través de expresiones culturales, de alegrías, reivindicaciones, de ciudadanía y, en consecuencia, de respeto a los derechos humanos. Los homicidios, entonces, no sólo ocasionan una comprensible alarma, sino que han acentuado señales que apuntan a tratar de construir una sociedad que no queremos, por-

que destruye la posibilidad de una vida cotidiana en armonía y paz.

Por cierto, el debate por la seguridad se ha transformado en el fondo, en una cuestión vital que confronta la capacidad de hacer prevalecer el estado de derecho y el respeto por la vida humana ante la cultura del miedo y la criminalidad, con sus códigos de muerte y consecuencias sangüinarias. El Estado debe dar una respuesta maciza para asegurar este espacio común, porque no podemos endosar el futuro de las presentes y las próximas generaciones a vivir en una situación de incertidumbre, donde la delincuencia arrebató no sólo lo material, sino nuestro derecho a habitar el espacio público, sin la amenaza criminal que nos obligue a seguir enrejando nuestros hogares.

La tarea es ardua. Se trata de abordar este problema en forma multidimensional. La mezquindad política o el cálculo pequeño, en un año electoral, sólo ahondarán las heridas de un Chile que quiere crecer en un ambiente de paz, con equidad y seguridad.

José Miguel Infante, académico de la Universidad Central

Ultraizquierda

● Se habla mucho del riesgo de la ultraderecha, también hay que advertir respecto del auge de la ultraizquierda

que, bajo la excusa de combatir a la ultraderecha, asume que es posible disputarle a un candidato presidencial.

Rubén Álvarez H.

Gobernanza de las ciudades

● Unos senadores están promoviendo una iniciativa de interés: el derecho a la ciudad que, según señala el texto, busca ser incorporado en la Constitución. Esta iniciativa parece bien intencionada y alineada con la nueva agenda urbana de ONU-Hábitat, pero más que enfocarnos en la discusión sobre este derecho, deberíamos centrarnos en cómo reformar la actual estructura de gobernanza urbana.

Son demasiadas las instituciones que actúan sobre la ciudad y todas ellas lo hacen de forma desarticulada, pasando a llevar muchas veces a la comunidad y sus necesidades. Los problemas que hoy visualizamos en nuestras ciudades no se solucionan sólo con consagrar el derecho a la ciudad: se resuelven revisando en profundidad nuestra estructura de gobernanza y los instrumentos de planificación y gestión de los que hoy disponemos.

Soy partidario de avanzar hacia una mayor autonomía de los gobiernos locales, con una gestión más cercana a la ciudadanía y menor dependencia de entidades centrales. De esa modo podremos promover entornos

urbanos más inclusivos y sostenibles.

Daniel Schmidt, académico de la Universidad Autónoma

Global Teacher Prize

● Con gran alegría nos hemos enterado que el Global Teacher Prize Chile, el que reconoce cada año a docentes destacados en su impacto positivo e innovador sobre estudiantes, incluyó en su convocatoria 2024 una nueva categoría: la educación parvularia.

Esta decisión del principal galardón mundial en educación está haciendo eco a las particularidades tan propias de este nivel educativo y la necesaria visibilidad que merece. Gane quien gane, ya es un premio para las educadoras de párvulo el que se nos destaca como pilar en el desarrollo formativo de nuestra sociedad.

Paloma Mesías y Diana Vásquez, académicas de la Universidad Finis Terrae

El Llanquihue invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a cronica@diariollanquihue.cl o a la dirección **Antonio Varas 167, Puerto Montt.**